
神的恩典与人的责任 

 

问：不知道为什么，听到老师说四个字如：身败名裂……等等，我觉得上帝是爱

我们的，我们是罪人，每个人灵命成长都不一样，这样的四个字，让我觉得耶稣是

要捆绑我们，让我难受。如果我的理解有不对的地方，望谅解。 

 

答：抱歉了，在讲解章伯斯《竭诚为主》时，举例提到了神对我们的管教，祂会

任凭我们经历那些身心俱疲、辗转难眠、倾家荡产、身败名裂……等等四个字四个

字的光景，这些字眼的确令人难受。神的确是爱我们，神也不愿我们经历这些

“罪”的后果，然而神所爱的，神必管教。信徒和非信徒不一样的地方，就是信徒

有顺服的能力，因为因着耶稣基督十字架上的舍命救赎，我们已经脱离了人类始祖

亚当不顺服神的罪的后果——就是人类都在罪的刑责和权势之下，因着耶稣复活，

我们灵命得以复活，不再在死的权势之下，不再是罪的奴隶，因此新人的生命在肉

身中面临各种试探时，可以靠着圣灵来得胜。 

 

神赐信徒得胜的能力，但信徒也有回应神的责任。当信徒任凭自己随着肉体情欲而

不愿顺服神的时候，情欲就和圣灵相争。但神不会强迫我们顺服祂，因为顺服是出

于甘心乐意的。如果我们不愿主动选择顺服，神为了叫万事互相效力，好让爱神的

人得益处，祂会许可我们，甚至任凭我们，到最后，因着我们自己不顺服的后果，

我们会经历罪的痛苦；那就是我在讲解《竭诚为主》时，习惯引用的四个字、四个

字的描述，包括什么随波逐流啦，后悔莫及啦……这些罪的后果，并非是耶稣用来

捆绑我们的，而是我们选择不顺服的后果。 

 

在《辅导方法论》课程里，我们提到平衡的福音，就是福音绝对是神的恩典，神对

我们完全的接纳，不定我们的罪，为我们舍命，救赎我们等等，这是对信徒的安

慰，也使信徒大有安全感。因此今生我们活着，不会像世上没有盼望的人一样，活

在短暂的物质界中，追求肉体的情欲、眼目的情欲和今生的骄傲。信徒虽不是属于

这世界的人，却还活在这个物质界中，所以就会有各种境遇考验着我们的信心。然

而神赐圣灵帮助我们能够胜过试探，因此耶稣在世完全的顺服，就成为我们效法的

榜样。这就是福音的另一个层面——就是神呼召我们成圣（与世人有别，将我们分

别出来归给神）。如果在处境中我们选择顺服，圣灵就加添我们顺服的能力、喜乐

与平安；如果我们选择不顺服，神也不会强迫我们，但我们必会经历不顺服神的后

果，而罪的后果就是死。但信徒灵命已复活，神发动善工在信徒身上，必会成全这

工，所以神就会介入，使用不同的人事物来帮助信徒成圣。当信徒抵挡神的介入，

恶性循环的后果，就是信徒会经历到最糟糕的、痛苦不堪的后果，或许最后会回转



归向神；这个心理过程，是非常复杂，也是信徒进展成圣以及坚忍到底的教义里所

描述的内容。（详情请参考我们《辅导与圣灵工作》的课程。） 

 

如果我们仅仅持定神的赦罪恩典，而不接受人有回应恩典的成圣责任，那就成为反

律法主义，滥用神的恩典，不把神的律法诫命放在眼里，神就成为圣诞老人或好好

先生而已。如果我们仅仅看重人必须遵守神的律法诫命，而不接受人的软弱需要赦

罪恩典，那就成为律法主义，神就成为严厉的阎罗王了。但圣经说这位神是既公义

又慈爱！让我们倚靠神接纳我们的赦罪恩典，也持守我们进展成圣的回应责任。 

 

当初讲解《竭诚为主》，的确是为圣经辅导学员而讲。他们在课堂上也了解当事人

如果不愿顺服神，辅导就难有进展。因此对于人们经历罪的后果，就是我们所说那

四个字、四个字的凄惨光景，学员们都引以为戒。但愿读者您不会误认为耶稣基督

是要来捆绑我们。恰恰相反，主耶稣来，是将我们从罪和自我中释放出来，使我们

得以自由地爱神，顺服神，服事神。愿您得着救恩的真自由。 


